

Asumió el 13 de marzo de 2013

# El papa Francisco cumplió 12 de años de pontificado en el hospital: Estos son sus hitos más importantes

● El sumo pontífice lleva internado casi un mes en el Policlínico Gemelli de Roma tras presentar una serie de problemas de salud que mantienen en el aire el futuro de la Iglesia.

**A**yer el Papa Francisco cumple 12 años de pontificado, desde aquel 13 de marzo de 2013, cuando se presentó al mundo en el balcón de la logia central de la basílica de San Pedro, y lo hace en el hospital, donde se recupera de graves problemas respiratorios, mientras el mundo piensa inevitablemente en el futuro de la Iglesia.

El papa, que en su primer discurso ya avanzó la idea de una "Iglesia pobre para los pobres", ha centrado desde entonces todos sus esfuerzos en reformar la Santa Sede para hacerla más transparente y efectiva.

Ahora, a sus 88 años y con problemas de salud, la incertidumbre radica en saber si saldrá del hospital

con las fuerzas necesarias para continuar su pontificado o si, en cualquiera de los casos, el próximo papa mantendrá una mentalidad reformadora o regresará al conservadurismo del pasado.

## Impulsó mayor presencia de mujeres en la Iglesia

- Antes de ser ingresado en el hospital el 14 de febrero, el papa Francisco impulsó una mayor presencia femenina en la Iglesia, promoviendo a mujeres en cargos de poder.

- Raffaella Petrini fue nombrada la primera mujer presidenta de la Gobernación del Estado de la Ciudad del Vaticano, órgano que ejerce el poder ejecutivo en la Santa Sede.

- Petrini también fue la primera mujer en ocupar el cargo de secretaria general de la Gobernación en 2021.

- Además, Simona Brambilla fue nombrada prefecta para el dicasterio de los Institutos de Vida Consagrada, convirtiéndose en la primera mujer responsable de un dicasterio.

## Reforma económica en pos de mayor austeridad

- En estos 12 años, uno de los logros del papa ha sido la reforma total de la gestión de las arcas del Vaticano, un área marcada por irregularidades en el pasado.

- Francisco creó la Secretaría de Economía, que gestiona el patrimonio inmobiliario y los fondos antes controlados por la Secretaría de Estado.

- A través de ella, se implementaron medidas de transparencia, control

de cuentas y una política de menor gasto para los cardenales, poniendo principal atención en la austeridad de la Iglesia.

- También se creó una comisión para buscar fondos debido a la disminución de las donaciones.

## Su lucha contra la pederastia

- A su llegada al "trono de Pedro", el pontífice argentino tuvo clara la importancia de poner énfasis frente a la lucha contra la pederastia y la protección de las víctimas dentro de la Iglesia.

- Para lo que creó la Comisión Pontificia para la Protección de Menores, que ahora presenta un informe anual sobre la lucha contra los abusos.

- Junto a ello, el papa ha realizado decenas de intervenciones legislativas y ha eliminado el secreto pontificio en estos casos.

- Francisco, además, ha exigido que las diócesis de cada país creen centros de atención a las víctimas, aunque no todas lo han implementado.

- Esto ha acarreado críticas al Vaticano por la falta de rapidez y transparencia en la gestión de los casos de abusos y las sentencias de los sacerdotes implicados.

## Una Iglesia más representativa y "menos italiana"

- Durante su papado, Jorge Bergoglio y una Comisión de nueve cardenales trabajaron en la promulgación de la nueva Constitución "Praedicate Evangelium", que reformó la administración vaticana y sus dicasterios.

- El papa ha elegido al 80% de los cardenales que seleccionarán al próximo pontífice, cambiando la distribución geográfica del colegio cardenalicio, con más representantes de

Asia y África, y menos de Europa e Italia.

- Sin embargo, es importante aclarar que esta reconfiguración no garantiza que el próximo cónclave sea afín a las ideas de Francisco.

## La oposición que tomará la palabra en el próximo cónclave

- Las reformas del papa, como la bendición a las parejas gays, han generado resistencias dentro de la Iglesia en estos doce años, especialmente en el sector ultraconservador.

- De hecho, esta área más ultraconservadora de la Iglesia católica ha mostrado sin ningún reparo su oposición a cualquier decisión que adopte el pontífice.

- Esta oposición podría influir en el próximo cónclave, donde algunos sectores podrían intentar frenar las reformas y elegir a un papa menos activo o un pontífice de transición.

**"PLANTA DE PROCESO DE SALMÓN"**

Busca incorporar para la temporada 2025